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Niederschrift

Sitzung des Ausländerbeirats (öffentlich)

Sitzungstermin: Mittwoch, 27.04.2022

Sitzungsbeginn: 18:15 Uhr

Sitzungsende: 20:20 Uhr

Ort, Raum: Sitzungssaal Barfüßerstr. 50, 35037 Marburg

Anwesend

Vorsitz

Sylvie Cloutier - Gruppe ohne Grenzen (GoG)

reguläre Mitglieder

Aladin Atalla - Vielfalt, Gleichberechtigung und 
Zusammenleben (VGZ)
Shadi Al Kayas - Miteinander (MI) ab 18:35 Uhr

Mohammad Al Taweel - Miteinander (MI) ab 18:35 Uhr

Nazanin Badizadegan - Aktiv für Natur und Mensch (AMN)

Marico Engel - Gruppe ohne Grenzen (GoG)

Nirmal Singh Hanspal - Interkulturelle Liste (IKL)

Svetlana Kovatchev - Gruppe ohne Grenzen (GoG)
Xin Zheng - Vielfalt, Gleichberechtigung und 
Zusammenleben (VGZ)

Abwesend

reguläre Mitglieder
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Sareh Darsaraee - Aktiv für Natur und Mensch (AMN) entschuldigt
Marco André Batista Guerreiro - Gruppe ohne Grenzen 
(GoG) entschuldigt

Kristiana Donkova-Schalauske - Gruppe ohne Grenzen 
(GoG) entschuldigt

Emri Ismani - Interkulturelle Liste (IKL) entschuldigt
Jehan Laktineh - Vielfalt, Gleichberechtigung und 
Zusammenleben (VGZ) entschuldigt

Xiaotian Tang - Vielfalt, Gleichberechtigung und 
Zusammenleben (VGZ) entschuldigt
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Protokoll
Öffentlicher Teil

zu 1 Eröffnung der Sitzung

Sylvie Cloutier begrüßt die anwesenden Mitglieder und Gäste. Die Einladung ist frist- und form-

gerecht erfolgt. Sylvie Cloutier stellt fest, dass der Ausländerbeirat aktuell noch nicht beschluss-

fähig ist. Aus diesem Grund werden die TOP 2 und TOP 3 ggf. später bei Beschlussfähigkeit er-

neut auf die Tagesordnung gesetzt.

Sylvie Cloutier begrüßt außerdem Shamilla Schaal, die neue Kollegin in der Geschäftsstelle. Sie 

hat bereits angefangen, bei der Organisation von Tischlein deck dich mitzuhelfen.

Shamilla Schaal stellt sich kurz vor. 

zu 2 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 30.03.2022

Nachdem der Ausländerbeirat beschlussfähig ist, wird die Niederschrift vom 30.3. einstimmig 

genehmigt (9 ja Stimmen).

zu 3 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 23.02.2022

Nachdem der Ausländerbeirat beschlussfähig ist, wird die Niederschrift vom 23.2. einstimmig 

genehmigt (9 ja Stimmen).

zu 4 Präsentation des Ausschusses für Bildung, Kinder und Jugend, Kul-

tur und Sport (Vorsitzender Gerald Weidemann)

Herr Weidemann ist leider erkrankt, weshalb dieser TOP entfallen muss. 

zu 5 Aktueller Stand des Antrages bzgl. Spielplätze
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Aladin Atalla berichtet über den aktuellen Stand: Der Antrag bzgl. Spielplätze (VO/0379/2021) 

wurde leicht abgeändert beschlossen. Als ein Ergebnis hat der Ausländerbeirat eine Mappe mit 

allen städtischen Spielplätzen erhalten, deren Ausstattung und aktuellen Aufgaben.

Die privaten Spielplätze sind nicht aufgeführt, hier hat die Stadt wenig Handhabe. Man könnte 

hier vor Ort Bürgerinitiativen oder Mieter*innen einbinden. 

Es wird vorgeschlagen, dass die Mitglieder Spielplätze sichten, fotografieren und Zustand sowie 

Ausstattung betrachten und ggf. Vorschläge machen. 

Der Ortsbeirat Richtsberg hat hier auch ein Spielplatzkonzept vorbereitet, hier bleibt der Auslän-

derbeirat im Kontakt.

zu 6 Antragsideen

Aladin Atalla spricht über eine Antragsidee bzgl. Beratung im Schulwesen und zu Informations-

veranstaltungen. Er erhält hier immer wieder Rückfragen von Familien. Svetlana Kovatchev be-

richtet von einem Gespräch mit einer Schulleiterin, die sehr schlaue Kinder mit Migrationshinter-

grund hat, die in vielen Bereichen glänzen, aber dann an den Sprachkenntnissen scheitern. Die 

Sprachförderung und Unterstützung dieser Kinder ist sehr schlecht. 

Die Geschäftsstelle soll recherchieren, welche Anträge bereits von anderen Ausländerbeiräten 

zu diesem Thema gekommen sind. Es wird eine Schulberatung ähnlich der Rechtsberatung 

überlegt. 

Von der Geschäftsstelle wird auf die Strukturen hingewiesen, das Schulamt liegt beim Land-

kreis, die Schulen sind allgemein in Landesverantwortung. Die Stadt Marburg hat hier nur be-

dingten Einfluss.

Mohammad Al Taweel spricht an, dass migrantische Kinder, die vom Jugendamt in eine Pflege-

familie kommen, häufig in nicht-migrantische Familien kommen. Menschen mit Migrationshinter-

grund sollten hier mehr informiert werden, bzgl. der Möglichkeit Pflegeeltern zu werden und den 

Rahmenbedingungen. Die Bedingungen für Pflegefamilien sollen recherchiert werden und in 

der nächsten Vorstandssitzung wird darüber diskutiert.

zu 7 Berichte und Mitteilungen

• Marico Engel berichtet über den Jugendhilfe Ausschuss, der im Bürgerhaus Cappel 
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stattfand. Hier wurde Nadine Bernshausen als Vorsitzende gewählt. Weiterhin wurde der 

Antrag des Ausländerbeirats bzgl. der Ausweitung der Kindergartenplätze besprochen. 

Das Gremium unterstützt den Antrag.

Svetlana Kovatchev berichtet von einem Vortrag aus der Sitzung, dass am Richtsberg 

beispielsweise von 370 Kindern in Kindertagesstätten, 190 lediglich einen Ganztagsplatz 

habenDas muss dringen ausgeweitet werden.

Der Antrag wird in der nächsten Stadtverordnetenversammlung abgestimmt werden. 

• Für Tischlein deck dich am 5.6. bereitet der Ausländerbeirat neben seinem Stand auch 

800 Tanzschritte zum Mitmachen vor. Es wird kurz über weitere Tänze und Möglichkei-

ten diskutiert. Weiterhin geht eine Liste rum, wann welche Mitglieder an dem Tag bei 

Auf- und Abbau sowie Standbetreuung mithelfen können.

• Beim Tag der kulturellen Vielfalt am 3.10. werden auch ehrenamtliche Unterstützer*in-

nen gesucht. Sylvie Cloutier schlug vor, mindestens 5 Mitglieder sollen hier ebenfalls bei 

Auf- und Abbau, Standbetreuung und Speak Dating mithelfen. Es wird hier noch nach ei-

nem guten Übergang gesucht, vom Festakt zum Straßenfest. Vielleicht mit Tänzen oder 

in Zusammenarbeit mit dem Theater.

• Die kostenlose Rechtsberatung findet bis mindestens 19.5. telefonisch statt. Die aktuelle 

Gesetzeslage lässt nicht zu, dass hier 3G und Maskenpflicht durchgesetzt wird, eine 

Voraussetzung für die Anwälte, wieder in Präsenz zu beraten. Es wird bedauert, da die 

Rechtsberatung so nicht alle Leute erreicht. Die Geschäftsstelle weißt auf das Problem 

hin, dass es aktuell entweder telefonische Beratung oder keine Beratung wäre.

• Das 30-Jährige Jubiläum des Ausländerbeirats im November 2023 wird angesprochen. 

Es gibt erste Überlegungen und einen groben Kostenvoranschlag, der am besten vom 

Vorstand nochmal überarbeitet wird. Im Mai muss die Geschäftsstelle zusätzliche Haus-

haltsposten anmelden.

• Auf Anregung von Xin Zheng gibt es Gespräche mit dem Kulturamt, bzgl. einer Befra-

gung von ausländischen Künstler*innen. Es wird kurz über die Fragen und das Ziel dis-

kutiert. Maria Mahler überarbeitet die Fragen und schickt sie an Xin Zheng und Sylvie 

Cloutier, sowie zeitnah ans Kulturamt und Johannes Maaßer für die Einrichtung des On-

line Fragebogens.

zu 8 Termine und Ausblick

Maria Mahler weist auf die Bewerbungsfrist für das Gütesiegel „Interkulturelle Vielfalt LEBEN“ 
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Ende Mai hin. Weiterhin weist sie auf die Veranstaltungsreihe mit Nkechi Madubuko hin, für die 

Workshops werden noch Teilnehmende gesucht.

zu 9 Verschiedenes

Es wird über das Projekt Pipi of Today berichtet, am 8. Mai findet im Rahmen der Europa Wo-

che eine Lesung statt, vermutlich auf russisch, ukrainisch und belarussisch. Hier werden noch 

Leser*innen gesucht. Weiterhin ist der Deutsch-Schwedische Freundschaftsverein auch bei 

Tischlein deck dich. Es wird gebeten, dass der Ausländerbeirat auch hierfür über seine Kanäle 

wirbt.

Sylvie Cloutier beendet die Sitzung um 20:20 Uhr.

Marburg, 29.04.2022

Vorsitz: Protokoll:

Sylvie Cloutier Maria Mahler
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